



一隅を照らそう
12月号

323号
毎月28日発行

E-mail:info@tougakuin.jp



いちごの木(ストロベリーツリー)

折りよしのはな

女坂の登り口の掲示板に月に二度（一日、十五日）短い文を掲載しています。その時の気持ちによって、文字から受ける印象は違うものです。

毎年恒例となりましたが、暮れに一年の文を振り返ってみます。今年は感染症の全世界的な拡大という歴史的な一年でした。

女坂の登り口の掲示板に月に二度（一日、十五日）短い文を掲載しています。その時の気持ちによって、文字から受ける印象は違うものです。

今年はコロナの一年でしたが
それでも
折りおりに花は咲いてくれました
花よ ありがとうございます
花にも祈り



今年の掲示板

住職 中島 有淳

一月 令和二年庚子歳 初春
自力と他力を
合わせて 全力です

二月 やさしい目
和やかな顔 溫かい言葉が
一隅を照らす

三月 雲の上は
いつも青空

四月 新型コロナウイルスが
早く治りますように
免疫力

五月 心と身体に
免疫力

六月 世界がぜんたい
幸福にならないうちは
個人の幸福は
ありえない（宮沢賢治）

七月 道を求める心の
ないことは
さらに苦しい

八月 すでに去つたものは
去らない

九月 まだ去らないものも
去らない

十月 叱られた 恩を忘れず
墓参り 背後の力 背後の大悲を
信する（大般涅槃經）

十一月 幸せな人は
他の人も幸せにする
人こそ人の 鏡なれ
萬法一如
みんなのつながりに感謝する

十二月 忠言は耳に逆らい
良薬は口に苦し
悩みの答えは
仏の教えから

何気ない一言が心に残る、といった経験は、皆さまお持ちかと思います。當山の掲示板にご信徒の皆様の心に届く言葉が、果たして幾つあったでしょうか。
お気持ちのリセットに、お役に立てばと願っています。

年末年始のご来山について
冬至の「星祭供」、お正月の「開運初護摩供」は、例年にならない厳修いたします。ご参拝の際は、感染症対策の上、密を避けるようご配慮下さい。元日の法要は混雑が予想されますので、松の内に分散してお参り下さい。

合掌

行 事 案 内

◎八日 午後二時
薬師如来祈祷会 観音經誦誦

◎十八日 午後二時
觀音經誦誦法要（於・神木觀音堂）

◎二十一日 午後二時（冬至）
星祭供修行

◎二十八日 午後二時
不動明王護摩供修行

◎令和三年元旦 午前五時・午後二時
開運初護摩供修行

*毎朝六時より公開で朝のお勤めをしております
*年末年始は分散しての参拝をお願い致します

マスク着用の上、ご無理のないようご参詣下さい
※今月の「止観（坐禅）会」は中止

星祭供修行と元日の法話はインターネット配信を予定。遠方の方もお心合わせ下さい。

ゆとがま

○本年も余すところ一ヶ月余。當山の年末年始の準備は例年通り

肅々と。しかしコロナ禍の影響は種々な場面に。

○十二月八日は「成道会」です。この日お釈迦さまが悟りを開かれ、それから二千五百年以上。多くの国や人々に生き方、考え方を説かれているのです。

○新聞に「中国共産党の管理政策が進み、チベット族本来の文化や信仰が薄れつつある」（朝日11/26）とありました。貧困政策を名目とした再教育施設は、思想改造や愛国教育が進んでいると。

○大相撲は貴景勝。プロ野球はソフトバンクの優勝。どちらも楽しめました。でも米大統領選はスポーツと違い、すつきりしません。世の中が平和に暮らせるのは分断ではありません。繋がりで

○マスク姿ばかりの風景は異様です。でもそれが一番効果的と聞くと、止むを得ません。来年の早期終息を願い、今自分の出来る良策を少しづつしていく他、無いようです。

○大事にしてお過ごし下さい。